Ensayo

Nombre del alumno

Shiomara Brigitte Reséndez de la cruz

Nombre del tema

Filósofos de la antigüedad

Parcial I

Nombre de la materia

Teorías y sistemas en psicología

Nombre del profesor

Mónica Lisseth Quevedo Pérez

Nombre de la licenciatura

Psicología

Cuatrimestre

Imer cuatrimestre



Filosofos de la antigüedad

Comenzamos con el pensamiento platónico. Del idealismo que, si bien nos plantea una realidad ideal a nuestro parecer. Por el hecho de plantear las ideas de un mundo fuera del espacio, tiempo que se divide. En 2 mundos, el sensible y el mundo inteligible. La diferencia de estos 2 mundos es que el mundo inteligible es el lugar donde existen las ideas que da paso al pensamiento en cambio, en el mundo sensible se encuentran las cosas que podemos sentir y se encuentran sujetas a cambio esta división de mundos al separar ¿La realidad? Conlleva a él dualismo antológico para la afirmación de la existencia de 2 mundos completamente distintos. Adentrándonos en realismo en la realidad de Aristóteles. Considera que la realidad en sí es la que podemos Percibir. A través de nuestros órganos sensoriales y que por ello se requiere muchos métodos de estudio para La comprensión De dicho mundo. Que para Platón sería el mundo sensible. Aristóteles difiere con respecto al idealismo antológico, al creer que sólo existe un mundo. Y planteó que los seres son sustancias que se componen de una materia y una forma. Con respecto a la Materia se dividen en 2 las sustancias primeras que es un individuo concreto y las sustancias segunda son aquellas con las que se puede separar las sustancias primeras. Donde parte al escepticismo qué es el pensamiento racional o crítico que se pone en acción al diferir o dudar del conocimiento, sea hechos, opiniones, creencias que hayan sido tomadas como hechos, tomando en cuenta la fina brecha que hay entre la arrogancia al pensar que tu idea o "realidad" en que



percibes las cosas es la verdad absoluta y no respetar la de otros y un verdadero escepticismo que respeta los ideas y busca sacar tus propias conclusiones y no de los prejuicios sino desde la experiencia emocional. René Descartes en introdujo en el mundo de la filosofía moderna, siendo el padre del así llamado racionalismo, que plantea un cambio de visión del mundo, que construye nuevos conocimientos como por ejemplo la teoría que el planeta Tierra no era el centro del sistema planetario, sino que lo era el sol, lo que llevó a Descartes a creer que la filosofía había fracasado y de esta manera se decidió a encontrar una verdad que no pueda ser puesta en duda, el método para encontrar esto es la duda para enfrentar aquellas proposiciones que se digan que son verdaderas o falsas mediante una probabilidad de que cayera en un escepticismo absoluto descartes llegó a la conclusión de que lo único que le da la certeza que no puede poner en duda es el pensamiento que se encuentra en el mundo interior, sin embargo, decidido para evitar un elipsismo que se refiere a estar atrapado en su propio yo o sus propios pensamientos, comienza a cuestionar sobre la existencia de un Dios mediante una serie de pruebas. Pero llega a la conclusión de que la existencia de un Dios es una Garantía de que los objetos pensados son reales y esto quiere decir que el mundo exterior si existe. Dentro del pragmatismo de William James, plantea un mundo que habla de una forma de pensar, ya que el pragmatismo no refiere a una filosofía en sí misma, sino a un método para establecer el valor de la filosofía de esta manera que a través de una metáfora que menciona los distintos conocimientos Filosóficos, especialmente Idealistas, racionalistas y **Empiristas** tomando en cuenta la idea de que el racionalismo se cierra principalmente, al igual que el idealismo en la lógica de las ideas que trata de buscar la verdad que está dada por la

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 3



lógica de las ideas y para el empirismo está afuera del hombre, está también en los hechos concretos, pero para entender la verdad por el método pragmático que va a entender es la utilidad en la verdad, ya que la verdad sirve en tanto sea útil planteando las ideas como herramientas para evaluar por medio de la utilidad y la medida en que resolver nuestros problemas permite mundanos. Empleando el método pragmático, se cuestiona sobre el mundo material y espiritual, si existe lo uno o lo múltiple, en el cual con Este método se pregunta sobre utilidad en el orden práctico y sus diferencias. El asociacionismo nos muestra que somos el producto de nuestras experiencias ya que se cree que el conocimiento del ser humano al nacer es nulo, gracias al sique o al alma humana, al pasar el tiempo de vida, vamos sintiendo o percibiendo cosas muy elementales que vamos entrelazando para crear un tipo de relación uniendo las unas con las otras, ya que se afirma que la presencia de 2 o más estímulos frecuentemente genera una asociación entre ellos, de tal forma que luego con la presencia de sólo uno de los estímulos mencionados, genera por asociación el recuerdo del Otro. Por eso podemos decir que el ser humano es muy racional, es pensante y. Llenos de experiencias por ser lo que vivimos. Hablando del empirismo que menciona, la idea de la experiencia como punto de partida o principio del conocimiento, De esta manera se centra. En los sentimientos como la ruta de aprendizaje para el ser humano. El empirismo fue de mucha influencia para el razonamiento de la época al sostener y negar que la verdad absoluta sea algo posible para el ser humano y también que el conocimiento que se planteó a través del método científico, una de las características del empirismo es que el conocimiento es objetivo basándose en la experiencia de una persona y su manera de percibir la realidad al sustentar

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 4



los conocimientos a través de experiencias internas que involucran pensamientos, emociones, etcétera. Y externas que sería lo material, lo físico, confrontándose en racionalismo, ya que la mente no tiene ideas naturales, sino que éstas se Obtienen Conforme a nuestras experiencias y la manera de percibir el mundo que se vuelve totalmente limitado.

Bibliografía

Vilaseca Bojina (2019) ¿Qué es él escepticismo?

(2021) Wikipedia Empirismo

(2021) Psique Wikipedia

(2011 en minutos) ¿Qué es el empirismo?

(2017 psicologik) que es el emocionalismo

Ojeda Claudio (2018) william james Pragmatismo

(2011) Educatina Rene Descartes-Racionalismo

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 5